

第2回 千葉市災害対策本部 本部員会議

1 日時

令和3年7月3日（土）午後0時00分～

2 議事内容

（1）本部長指示事項

- ・前回の報告から被害の拡大は確認されてない。しかしながら、被害の全貌が明らかになるまで、引き続き情報収集にあたられたい。
- ・降り続いた大雨により地盤はゆるんでいる状況である。
土砂災害警戒情報・大雨警報も継続して発表されており、特に土砂災害については引き続き注意を払っていく必要がある。
- ・各部で対応中の案件については、市民生活の安定を念頭に引き続き対応をとること。避難者も若干、増えていると聞いている。
- ・二次災害の発生防止のためにも、各部において必要に応じ、市のホームページやSNSなどを活用し、適切な情報発信に努めること。
- ・今後、被害状況が明らかになってくるので、各部、迅速な情報収集に努めること。

（2）災害対策本部事務局からの報告

ア 今後の気象情報

- ・気象庁では雨の推移は午後になり一度収まるが、明日にかけて再びやや強まると予報している。また、土砂災害警戒情報解除の見込みは午後にかけて雨雲が抜ければ、千葉の北部から徐々に解除される可能性がある。
雨雲が抜けても土壤に雨水が含まれるため、警戒が必要である。
- ・ウェザーニューズでは、今日中に雨雲は抜けるが、日付が変わって、明日の午前0時～12頃までは2～3mmの雨が時々降る見込みである。雨は収まり、曇りのような状況が続き、さらに土壤が水を含んだような状態のため、土砂災害に警戒が必要とのこと。
- ・被害状況は11:00時点で、稲毛区で1件、若葉区で2件、緑区で1件発生。
- ・避難者状況は11:00時点で、中央区で5人、緑区で2人の計7人。

（3）各部からの報告

○消防部

- ・災害で3件出動した。
8:37に風水害で緑区誉田町に出動し、排水作業を実施。
9:31に若葉区千城台南へ出動し、調整池が溢れる状況でないことを確認。
10:33に美浜区美浜へ出動し、道路冠水の作業を実施。

○経済部

- ・本日、フクダ電子アリーナで「ホームタウン千葉市デー」を開催する予定であるが、大雨の影響で、一部イベントの開催を中止とした。

○中央区災害対策本部

- ・避難状況について、今後、松ヶ丘公民館に2世帯の避難が予定されている。また、仁戸名町でペット同行者の避難の要請があつたため、自治会館で1世帯（2人と猫1匹）が自主避難している。

○建設部

- ・第1回会議で報告した、県庁前羽衣歩道橋に隣接するエスカレーター停止と、市ホームページの水位情報の配信は復旧した。
- ・野呂町で道路冠水による通行止めは、現地ガードマンと看板の設置により、引き続き対応する。
- ・野呂町で道路に隣接する民有地の法面が崩れて、土砂が道路の片側をふさいでいる状況である。人的被害なし。午後に土砂の撤去を予定。
- ・市内河川は水位低下傾向にあり、氾濫とはならない見込み。

○病院部

- ・大きな被害は受けていないが、台風などで最近窓枠が外れかけたため、窓枠の強化を実施している。今回、風は強くないだろうが、注意しながら対応している。

○都市部

- ・花島橋付近の隣接の斜面地で民有地の倒木が発生したため、花見川サイクリングコース通行に支障が生じた。枝の除去を実施し、11:00時点で復旧した。

○保健福祉部

- ・市内医療機関に連絡を取り、3病院が折り返し連絡待ち、1病院で雨漏り、それ以外は通常業務が行われている。
- ・介護老人保健施設「おゆみの」の建物脇の塀が土砂で倒れて、緑土木事務所が現地確認・応急対応中である。
- ・土砂災害警戒区域中に、コロナ療養患者はなし。
- ・ワクチン接種は、集団接種会場は大きな混乱はない。花見川保健福祉センターは全員来場した。

○こども未来部

- ・保育所と幼稚園は現時点で被害報告なし。
- ・子どもルームは、都小学校、大巣寺小学校を閉所とした。